

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVII
Núm. 14.735

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 23 de Noviembre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

EDITORIAL

¿Armisticio? No: ahora va a empezar la verdadera guerra

En poco tiempo se ha visto obligado el Gobierno, por dos veces, a salir al paso al insistente rumor, fabricado en el extranjero y difundido aquí con traidora fruición, acerca de un rápido desenlace de la tragedia que a estas horas ensangrienta nuestra patria. Aunque con obligada sobriedad—necesaria en toda circunstancia en quienes han de medir sus palabras a través de la responsabilidad de los cargos—el Gobierno supo cumplir con su deber en esta circunstancia, oponiendo un mentís rotundo a la sutil maniobra.

Que de eso y no de otra cosa se trata. Maniobra friamente calculada, con esa frialdad repelente del acerado puñal acariciado con morbosa delectación para asestar por la espalda el golpe mortal. Maniobra ampliamente concebida por quienes, impresionados por el matonismo de los estados totalitarios, consagran los escasos arrestos que para la acción les deja el miedo a apadrinar fórmulas conciliadoras de servil oficiosidad, toda vez que solo tienden a sorprender la buena fé del que ellos creen bando débil para entregárselo sumisamente al factancioso matón.

No nos importa si al extranjero puede o no convenirles en estas circunstancias liquidar «como sea» el evidente peligro internacional que nuestra guerra lleva en su seno. Toda vez que nosotros nos hemos cansado inútilmente de advertirlo cuando aún era posible evitarlo, allá ellos con su responsabilidad. ¿Es ahora imprescindible evitarlo? Bueno. Arréglense como puedan. Nosotros sabemos que ni podemos ni queremos mezclarnos en las combinaciones que se fabriquen más allá de nuestras fronteras. Pero también sabemos y queremos resolver por nosotros mismos nuestras querellas interiores. Y esto son dos cosas bien distintas, perfectamente deslindadas.

No somos nosotros los culpables de que esta guerra haya cobrado ese grave cariz internacional. Los únicos responsables son los facciosos, que empezaron por buscar las ayudas exteriores desde el mismo momento que se pusieron a maquinarse la traidora subversión. Siendo esto de una evidencia palmaria, lo lógico es que el peligro se elimine a costa de quienes lo engendraron. Pero a las muchas injusticias cometidas con nosotros, quieren ahora añadir el tremendo abuso de una solución impuesta.

No es menester ser un lince para comprender en favor de quién se está maquinando esta nueva injusticia. Los facciosos, reciente la criminal liquidación de la zona norteña que había permanecido leal a la República, pretenderán cotizarse en triunfadores. O lo que es igual, dicho en otros términos: toda negociación realizada en estas circunstancias habría de ser en perjuicio de la España leal.

Y quienes tales proyectos acarician, aparte de evidenciar una insensibilidad rayana en lo inico, demuestran un desconocimiento absoluto del verdadero fondo de esta guerra. Ya es demasiado tarde para todo arreglo. Los miles de españoles muertos defendiendo sus libertades; los innumerables asesinados por ser leales a sus convicciones democráticas; los niños y mujeres martirizados por el odio de la España negra; las casas destruidas y los hogares aniquilados hacen imposible toda componenda. Pero hay algo más importante: a esa maquinación se opondrán las setecientas mil bayonetas que están firmes en las trincheras. Precisamente esta es la única razón de todos los bulos. Los facciosos y sus compinches saben que están en su mejor momento. Pero saben también que ahora va a empezar la verdadera lucha y que es casi seguro que pierdan todas sus ventajas morales y materiales. Si atacan porque saldrán derrotados; si prolongan la inactividad, porque confesarán su impotencia.

Esta es la única verdadera razón de los bulos lanzados en el exterior. Medítenlo los tímidos y los cobardes y verán que solo hay motivos para un fundado optimismo. Y ténganlo presente los de la «quinta columna», quienes pronto saldarán las muchas deudas que tienen contraídas con la España leal. Porque la única verdad es que la guerra empieza ahora.

Centro de Exportación de Agrios

Se recuerda a todos los confeccionadores, exportadores, Sindicatos, Cooperativas y Colectividades, la obligación que tienen de poner en todos los bultos de primera calidad, primera y segunda marca, la contramarca C. E. A. número 1, y para la calidad corriente, en las dos marcas, la contramarca C. E. A. número 2, el

número de Registro de exportador y en los «cageois» de mercancías a granel, además de estos requisitos, el del peso, bruto y neto, y en todos los bultos confeccionados para el mercado francés, el «Importe d'Espagne».

Anuncie en
Heraldo de Castellón

ESTAMPAS DE LA TRAGEDIA

Recuerdos sentimentales

Cuando alguna vez—siglos en el deseo, acaso tan sólo meses o semanas en la realidad—despertemos de la angustiada pesadilla de la guerra, durante mucho tiempo sus téntricos fantasmas seguirán turbando nuestra mente y torturando nuestro corazón...

Pero aún así—tan inexorable es la ley que hace todas las cosas perecederas—volveremos sin duda a hallar en cualquier recodo soleado del tortuoso camino de la vida a la diosa Serenidad. Trocados por el aura suave de la paz los vientos huracanados de la guerra, podremos revolver en la ingrata carga de nuestros recuerdos, para comprobar, anhelantes, si entre los que martirizó el dolor, y aterió el frío, y salpicó la sangre y retorció la desesperación, quedó alguno que envolviera en suaves caricias la ternura.

Yo entonces podré referiros un episodio de la guerra que ahora os parecería nimio, vulgar, intempestivo; pero que entonces adquirirá todo su valor emotivo, y reforzará en vosotros esas ansias pacifistas que engendran todas las postguerras...

El episodio a que me refiero ni lo he vivido como protagonista ni siquiera lo he presenciado como espectador. Lo fui desentrañando lentamente de una extraña fotografía que figuraba, entre otros varios millares, en la exposición «7 meses de guerra», que organizó la Generalidad de Cataluña, en Barcelona, al séptimo mes de iniciada la lucha.

No sabría explicarme cómo entre los incontables trofeos que llenaban las paredes y abarrotaban las vitrinas—cascos de soldados italianos, guerreras e insignias de oficial, banderas monárquicas, cruces y medallas religiosas con las que el enemigo imaginaba conjurar a la muerte...—entre tantas sugestivas fotografías con ingentes desfiles, con heroicos avances, con escalofriantes luchas aéreas, yo elegí para mis detentadas y reiteradas contemplaciones una insignificante, en la que, sin duda, gran parte del público—ávido de lo llamativo y de lo vistoso—no repararía.

La fotografía en cuestión era la de un niño, evacuado de nadie sabe dónde, al que dos empleados cambiaban el traje harapiento con que había hecho nadie sabe cuántos kilómetros de camino, por una sencilla blusa gris. Nada más.

Nada más sino que en el rostro del niño había tal expresión de dolor íntimo, tal gesto de menarrable angustia, que constituía el insuperable e inédito poema épico de nuestra lucha. El chiquillo lloraba, pero desde luego no era su llanto—que yo me empeño en suponer de lágrimas silenciosas y lentas—lo conmovedor. La emoción estaba en la amarga sonrisa—nada hay tan amargo como las sonrisas que nacen entre lágrimas—en la que se leía:

¿Por qué los hombres habéis cambiado el rumbo de mi vida que era humilde, y era sencilla, y era feliz? En los campos de mi tierra lejana, donde yo cortaba leña o guardaba ovejas, los rencores ya crecían aun más rápidamente que la hierba, pero ninguno de esos rencores había manchado todavía mi alma de niño. Y cuando por la blanca carretera cruzaba raudamente un automóvil, o por la falda de la montaña ascendía jadeante un tren, yo no pensaba si los

Quienes hicieron fracasar a Cristo

Por el Padre SALVADOR DEHIJAR

¿Que se ha perseguido a sacerdotes, quemado altares y pulverizado imágenes? No negaré los hechos consumados en los primeros días por una multitud justificadamente airada por la rebelión fascista, y que he podido comprobar que no fueron tantos ni tales como los relató la prensa facciosa.

Pero, lo que importa no es servirse de ellos como de arma bélica en propagandas partidistas y exagerar sus número y magnitud, como lo vienen haciendo españoles bastardos, sino estudiar sus causas e indagar dónde pudieron tener sus raíces.

Si en España, aparentemente, Cristo ha fracasado, ¿quiénes han hecho fracasar su doctrina? Ella es de vitalidad intrínseca indefectible; su fracaso, pues, hay que atribuirlo a sus apóstoles y ministros.

Jesucristo fundó su religión sobre la piedra angular de un «mandamiento nuevo» el mandamiento del amor: «Amaos los unos a los otros». El paganismo pretendía dominar a los hombres por la «fuerza»; pero la fuerza no conquista las voluntades, sino que las aplasta con la violencia que engendra esclavos. Atraerse los corazones por el magnetismo del «amor», éste es el verdadero dominio y la eficaz conquista de las conciencias! Cristo adoptó, consagrándolo, éste procedimiento y lo impulsó a sus apóstoles, como arma espiritual de proselitismo, en forma de «mandamiento nuevo». Substancialmente no lo era, sino por su extensión e intensidad. Moisés había prescrito el amor al prójimo, y los filósofos también lo habían enseñado; pero ni Moisés ni los filósofos dieron a este precepto del amor la trascendencia de Cristo. El mundo antiguo puso límites en el amor a los semejantes: los esclavos y los bárbaros; para éstos la sociedad no tenía entrañas.

Frente al mundo antiguo, que había exagerado el egoísmo, divinizado el odio, santificado la venganza, y en las armas y en la guerra había fundamentado la grandeza de los pueblos, y contado sus glorias por el número de asesinatos y de matanzas, Jesucristo promulgó su «mandamiento nuevo», su ley de amor, sin trabas y sin límites que redujeran el ámbito de su influencia: «Amarás al prójimo — sin exclusión — como a tí mismo» — sin medida. Los esclavos, los pobres, los proscritos, los leprosos, los heridos por el látigo de la enfermedad y de la desgracia y los vejados por el azote de las clases opresoras sintieron sobre su frente la caricia del amor cristiano, y en alas de los principios humanitarios del Evangelio fueron elevados del abismo de la servidumbre, donde vivían despreciados como «cosa vil», a la cima de la personalidad, que no es otra que el ser libre. ¡Este era el triunfo magnífico y soberano del cristianismo: la conquista de la sociedad por el amor!

Mientras la Iglesia—sucesora de Cristo—con el amor cristiano redimió a las clases oprimidas, floreció vigorosa la religión. Pero, cuando se ocupaban burgueses ociosos y egoístas. Me bastaba con contemplar, serenamente, sus coches de recreo magníficos y cegadores, saboreando en ellos el juguete que para los ojos maravillosos de un niño hay en todas las cosas...

J. GONZALEZ MORA.

desvió de las directrices sagradas de su fundador y fomentó divergencias sociales y desplegó estandartes de luchas y bendijo insignias de guerra, fué causa de que el pueblo la odiara y persiguiera.

Es preciso distinguir la persecución desatada contra el elemento humano de la Iglesia y la lucha contra el ideal religioso de que ella es portadora. El elemento humano de la Iglesia española venía de siglos atrás divorciado del pueblo, al que no proveía ni aún de la debida instrucción religiosa. ¿Cómo se explica, si no, que España, cuajada de templos y de ermitas y de capillas particulares, con tantos centenares de parroquias y de comunidades religiosas y tantos colegios y seminarios católicos, después de tantos siglos de dominio absoluto de la nación, se haya estremecido con la violenta conmoción de los odios que ha resquebrajado hasta los cimientos de las conciencias más profundamente católicas? La corriente de odio abrasa los corazones, porque la Iglesia no supo o no quiso inyectar en ellos la caridad cristiana. Desde los pulpitos se predicó la guerra y en los altares se bendijeron las armas del odio (todo en nombre de Cristo).

Pues ¡qué! ¿Ha fracasado el Cristo amoroso, el Cristo de la paz; que ahora se nos presenta en la zona fascista bendiciendo fusiles y rociando de agua bendita los estandartes de guerra?

El Cristo que en España ha fracasado no es el Cristo del Evangelio, sino el «falso Cristo» que «falsos profetas» se fingieron. Para estos tiempos caóticos pronunció Jesucristo su palabra luminosa: «Entonces surgirán falsos Cristos, falsos profetas». Mucho tiempo hacía que en España aparecieron los unos y los otros. Quienes declararon ante el mundo católico «causa de Dios» lo que no pasa de querrela de determinados hombres por mezquinos intereses; quienes vieron a hermanos suyos en el sacerdocio perseguidos y fusilados por tropas sacrilegas que ellos incluso habían adiestrado para la lucha; quienes entregaron a la voracidad de las armas lo que deberían haber empleado en saciar el hambre de los pobres; esos obispos y esos curas y esos religiosos que predicaron odio y guerra no llevan en sus obras el sello de autenticidad de ministros de Cristo, sino el estigma abominable de «falsos profetas» al servicio de una religión que no es la del Cristo del Evangelio; pero sí la del Cristo, en cuyo nombre se verificaron las matanzas de Jerusalén, las degollaciones en las Juderías, las devastaciones de los cruzados de Monfort en Alby, las quemadas de la Inquisición y los vejámenes, destierros y fusilamientos de nuestros días.

«Dios es el mal», dijo Proudhon. «La Iglesia es el mal», ha exclamado el pueblo al verse arrebatado por el torbellino de angre y ruinas de la guerra civil, desencadenada en nombre de la Iglesia.

Peró cuando profundizamos en la médula de la verdad, hemos de manifestar al mundo católico que el fracaso de la religión en España no es fracaso del Cristo del Evangelio, sino del «falso Cristo» predicado en España por «falsos profetas».

La aviación facciosa continúa sus bombardeos por el litoral mediterráneo

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

Barcelona. — El parte facilitado anoche dice así:

CENTRO.—Actividad manifestada por fuego de infantería y artillería en varios sectores. **ESTE.**—Sin noticias de interés. **ANDALUCIA.**—Las baterías propias dispararon sobre Cerro Garay (Granada), donde se habían observado concentraciones y movimientos rebeldes.

Tiroteos en los sectores de Pitres y Portugos.

EXTREMADURA.—En el Sur del Tajo nuestra infantería ha avanzado un kilómetro a vanguardia de las posiciones que ocupaba frente a la Casa Maricantarilla (Toledo).

Tropas del mismo sector dispararon contra un sector de caballería enemiga que intentaba internarse hacia nuestras posiciones de Canturias.

Los facciosos sufrieron más de veinte bajas.

La artillería rebelde disparó sobre la cota 680 y cercanías del vértice Puzuela (Toledo).

Actuó también contra las posiciones de la Sierra de los Perúlez, sector de Villasequillo (Córdoba).

LEVANTE.—Descubierta hacia la avanzadilla de Concul. Se hicieron varias bajas a los rebeldes. Fué hostilizado el tránsito de la carretera y ferrocarril de Teruel a Zaragoza.

Fascismo y antifascismo

(De nuestro corresponsal en Cataluña).

Si nos hemos de atener a la conocida frase bíblica, ditemos con San Mateo: "Por sus frutos los conoceréis..." Y por sus frutos conocemos a los facciosos. Frutos de maldición, muerte, desolación, luto, traiciones, hipotecas al extranjero sobre el territorio nacional. El grito de Millán Astray en la Universidad de Salamanca: "¡Muera la inteligencia!", el cierre de Institutos y Escuelas, el fusilamiento de maestros, los bárbaros asesinatos de niños, la destrucción de centros de enseñanza.

En todo este trágico panorama, la fatalidad ha querido que se destaque, con firmes trazos, el odio de los fascistas a la cultura. No es un accidente casual. Es un determinismo que encierra una viva significación simbólica. Los privilegios que han mantenido a la mayor parte del país en la esclavitud y en la miseria, han tenido por base la ignorancia de la clase popular. Sin esta ignorancia de los desheredados de la fortuna, no hubiera sido posible que continuara la injusticia de que unos cuantos vivieran magníficamente a costa de las privaciones de los demás. Educar al pueblo, ha tenido como consecuencia que éste tuviera conciencia de sus derechos y aprendiera lo irrisorio de la injusticia que con él se cometía. Cultura quiere decir inquietud, afán de superación, deseo de mejoramiento, convencimiento de que, si no hay que aspirar de golpe a un régimen de igualdad absoluta, por lo menos hay que hacer menos sensibles las diferencias establecidas en el régimen social en que vivimos. Cultura quiere decir imposibilidad de mantener al pueblo en la ignorancia, gracias a lo cual se hizo esclavo y se le condenaba a la miseria eterna.

El odio a la cultura es algo substancial con el espíritu que anima

a los facciosos en esta guerra. Demasiados episodios sintomáticos se han producido en este sentido, para que nadie pueda dudarlo.

El contraste que se encuentra en la prensa, permite un deslinde rotundo de los campos. Mientras la aviación facciosa lanza bombas sobre las escuelas, asesinando a niños inocentes, Sabadell lanza al conocimiento de las gentes una admirable obra cultural, que es orgullo de quienes la realizan, y señala un espíritu totalmente contrario al que tienen nuestros enemigos.

José Moix, antiguo luchador obrero, ha marcado su paso por la Alcaldía de Sabadell, con una obra que acredita sus amplias capacidades. Hoy nos hemos de referir solamente al aspecto cultural. Al producirse la sublevación militarista, Sabadell tenía 30 escuelas primarias públicas, todas ellas escuelas nacionales. Estas escuelas estaban instaladas en locales que no reunían las condiciones indispensables para que el niño encuentre en la escuela la continuación del hogar.

Hoy, con la preocupación constante de los hombres rectores de Sabadell, esta villa cuenta con cien escuelas, de treinta que tenía hace un año. De dos mil niños que iban a la escuela se ha pasado a 5.500 niños, y muy pronto, con la apertura de un grupo escolar que se está acabando de construir, el censo escolar aumentará en novecientos niños y 18 clases nuevas.

Y no se ha tratado solamente de dar cabida a más niños, que por sí solo ya sería un mérito, si no de dar una organización racional en la cultura primaria, que es lo que ha hecho de esta obra algo magnífico.

Están en plan de creación escuelas maternales para niños, hasta la edad de tres años. Al llegar a los tres años, los pequeños ingresan en parvularios, donde maestras especializadas cuidan de estos niños. Son 26 los parvularios creados en estos últimos meses, con cabida para 1.600 niños.

A partir de los seis años, los niños pasan a la escuela primaria, hasta los 14 años, toda vez que las leyes prohíben el trabajo a los menores de esta edad. Veinte son las concentraciones escolares con que cuenta Sabadell, y una vez listos los grupos escolares que tiene proyectados, quedará resuelta, satisfactoria y totalmente, el problema escolar en aquella ciudad.

Los facciosos estarán orgullosos —no hay que dudarlo— de la obra que han realizado en Lérida. Nosotros, en cambio, nos enorgullemos de la obra realizada por los antifascistas de Sabadell.

A cada uno se le conoce por los frutos que da.

Los cabecillas facciosos confiesan sus graves dificultades

Puesto de Mando. — "Entre los facciosos se está convirtiendo en hecho real el refrán popular "Donde no hay harina, todo es mohina". Creían que había de bastarles ocupar las capitales norteañas para que éstas les resolvieran los problemas económicos. Lamentándose el general Jordana, ha dicho a un periodista que a los múltiples problemas económicos que tienen planteados los franquistas, hay que añadir los surgidos en Bilbao, Santander y Gijón, al caer estas plazas en poder de ellos, donde las cuentas corrientes de los Bancos han quedado abarrotadas de un numerario casi perjudicial e inútil.

Como el periodista le preguntara si encontraba una leal colaboración en la retaguardia, dijo: Yo quisiera hacer llegar a todos esta advertencia que juzgo de trascendental importancia: "Al heroísmo de los que luchan en las trincheras, hay que corresponder desde la retaguardia con una vida de renuncia al boato, al lujo y al vivir placentero y gustoso".

En los frentes de Levante se realiza una ventajosa rectificación de nuestras líneas

Mora de Rubielos. — Las fuerzas de una de las brigadas que cubren el frente del XIII Cuerpo de Ejército realizaron durante el día de ayer una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, al Noroeste del pueblo de Lidón.

Como consecuencia de esta modificación de trazado, han quedado en nuestro poder las cotas 1.308, denominada Cabeza de las Yuntas, de Corbatón; 1.414 y 1.408, al Noroeste de Los Corrales de Rope, y la 1.400 situada en las proximidades del camino de Rubielos de la Cérda y Argente.

En otros sectores de este frente se practicaron también reconocimientos, sin que el enemigo acusase su presencia.

Asimismo las fuerzas de este Cuerpo de Ejército hostilizaron en diferentes lugares las posiciones enemigas, y nuestra artillería se empleó con eficacia contra el tráfico ferroviario observado en las líneas que convergen en Teruel.

Hubo también tiroteos en las posiciones situadas al Norte y Sur de Buena y Villarquemado.

Los facciosos siguen perpetrando canchalescos asesinatos

Puesto de Mando. — Unos evadidos del campo faccioso cuentan que en Tudela se ha condenado a muerte y ejecutado al que fué alcalde popular de dicha población por considerarle "jefe del movimiento" en la noche del 18 al 19 de julio del pasado año.

Dicho alcalde, ciertamente, se mantuvo fiel al Gobierno y se negó a obedecer otras órdenes que no fueran las de éste, y llegó a disponer la detención de los cabecillas facciosos que se apoderaron del pueblo.

El gran prestigio de que gozaba este alcalde en la población de Tudela, aun entre los jefes del movimiento rebelde, ha sido la causa de que hasta ahora no haya sido juzgado.

El día del fusilamiento, Tudela daba la sensación de sentir una gran desgracia, habiéndose cerrado los comercios, porque la mayor parte de los dependientes no acudieron al trabajo y permaneciendo los vecinos sin salir de sus domicilios.

Fracasa un intento de bombardeo faccioso sobre Valencia

Valencia. — Esta madrugada, a las dos cuarenta y cinco minutos, empezaron a sonar algunas de las sirenas del Puerto y puntos lejanos al casco de la población; las del centro de la ciudad también sonaron, aunque escaso tiempo.

Minutos después funcionaron los reflectores, las baterías antiáreas y las sirenas que aún no habían dado la señal de peligro.

Según nuestras noticias, varios aparatos que de Sagunto se dirigieron a nuestra ciudad, al llegar al Puerto arrojaron varias bombas, ocasionando destrozos en el muelle y en la Aduana.

Los piratas del aire fueron ahuyentados rápidamente por el certero fuego de nuestros antiáreas.

No tenemos noticias de que haya habido víctimas.

El cese de la alarma se dió a las 3'50 de la madrugada.

Nuestros cazas ponen en fuga a la aviación facciosa en Tarragona

Tarragona. — Hoy, a las 12'20, aparecieron frente a Tarragona, procedentes del mar, tres aviones facciosos. Inmediatamente salieron a su encuentro los cazas leales, ahuyen-

tando a los aparatos enemigos, que en Amposta desaparecieron mar adentro.

Los servicios de vigilancia y alarma funcionaron perfectamente.

A los treinta minutos cesó la alarma.

INFORMACION GENERAL

Disposiciones oficiales de "La Gaceta"

Barcelona. — La "Gaceta" de hoy publica un Decreto del Ministerio de Defensa Nacional, nombrando jefe de todos los servicios de Intendencia del Ejército de tierra, a don Amador Fernández.

Por una Orden de Justicia se reitera al Fiscal general de la República el mayor celo en las medidas necesarias para la más eficaz garantía en la conservación del Tesoro monumental y artístico de la República.

Por una Orden del Ministerio de Defensa se dispone que sea tramitada por el Jefe de la Base naval de Cartagena la documentación e incidencias del personal de marinería embarcado en los buques de las distintas flotillas de vigilancia y en aquellos otros que dependan directamente del Estado Mayor de la Marina.

Orden de Hacienda creando en Baza una Sección de Hacienda, dependiente de la Delegación Provincial de Almería, con el fin de simplificar el servicio de la zona provincial de Granada.

Disposiciones del "Diario Oficial de Defensa Nacional"

Barcelona. — El Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional publica una Orden disponiendo que los Jefes de Defensa de Costas de la zona Norte y Sur, tengan las mismas atribuciones respecto a concesión de permisos que los Comandantes militares de demarcación.

Por otra Orden se nombra gobernador del Castillo de Montjuich al teniente coronel de Infantería don Francisco Megide Gurrea.

Mañana se casará el subsecretario de Gobernación

Barcelona. — Mañana contraerá matrimonio el Subsecretario de Gobernación, Rafael Méndez, con la señorita Angeles Barrera. Serán testigos los ministros de Defensa Nacional y de Gobernación.

A la ceremonia asistirá el Jefe del Gobierno, doctor Negrín.

Unos estafadores de cartel son detenidos cuando se disponían a actuar

Barcelona. — La Policía detuvo esta mañana a cuatro individuos, en un Banco, en el momento en que se disponían a cobrar un cheque falso, por valor de trescientas cuarenta y dos mil pesetas.

Los detenidos vestían elegantemente y tenían a su disposición un automóvil, en el que se encontró la documentación necesaria y en regla para pasar la frontera.

Uno de ellos llegó hace varios días de Francia y se cree que haya sido él que planeó la estafa.

Companyns habla con los periodistas

Barcelona. — Este mediodía recibió a los periodistas el Presidente de la Generalidad, manifestáoles que no era necesario desmentir los bulos, ya que ellos solos se desmenten.

Estando en el extranjero —dijo— es cuando se da uno cuenta del esfuerzo que realiza este pueblo contra el fascismo.

La policía madrileña detiene a varios facciosos emboscados

Madrid. — La Policía ha detenido a varios individuos, a quienes se les encontró cierta cantidad en plata y documentos de valor.

A uno de ellos, llamado Emilio Santamaría, le fueron encontradas dos bombas y 95 balas de fusil.

El nuevo Comisario general de Levante recibe a los periodistas

Valencia. — Esta mañana recibió a los periodistas, en su despacho oficial, el Comisario general de Seguridad y Orden público de Levante.

Dijo que al posesionarse de su cargo se proponía continuar con todo entusiasmo la obra emprendida por sus antecesores.

Los condenados a trabajos empiezan a cumplir su condena en Valencia

Valencia. — Esta mañana han comenzado los trabajos en varios servicios públicos, vigilados por Guardias de Asalto, los reclusos condenados por los Tribunales por el delito de desafección al Régimen.

Morón llega a Valencia, de paso para Almería

Valencia. — Después de permanecer unas horas en esta ciudad, ha marchado a Murcia y Almería el ex-Director general de Seguridad, don Gabriel Morón, acompañado de su secretario particular.

EXTRANJERO

En la Cámara inglesa Eden puntualiza el significado del nombramiento de agentes británicos en la zona facciosa

Londres. — El diputado laborista Arthur Henderson preguntó esta tarde en los Comunes al Jefe del Gobierno si haría alguna declaración acerca de la contestación al llamamiento del rey de Bélgica, en el que se solicitaba que el Gobierno inglés tomase la mayor parte en la búsqueda de la solución de los principales problemas económicos mundiales.

El señor Chamberlain declaró que en nombre del Gobierno respondía al rey de Bélgica que el Gobierno inglés está dispuesto a tomar la mayor parte en dicha búsqueda.

El señor Henderson preguntó después si el rey de Bélgica no quería decir con su llamamiento que Gran Bretaña debía adoptar "una posición definida", y el señor Chamberlain replicó: "Adoptamos una posición definida. Y un ejemplo de ello son las negociaciones con los Estados Unidos."

Contestando a otra pregunta, formulada por un diputado de la oposición, el señor Eden declaró que "no aceptaba sugerencia alguna que hiciera creer que el nombramiento de agentes ingleses en la España "nacionalista" constituyese el reconocimiento de la soberanía de Franco".

Del viaje de lord Halifax

La prensa inglesa formula reservas en sus comentarios

Londres. — Los comentarios de los periódicos ingleses sobre la visita de Halifax a Alemania se refieren a dos aspectos: Por una parte, temen que Halifax haya podido hacer concesiones que perturben por completo los principios de la política que Inglaterra ha seguido hasta ahora; por otra parte, consideran probable que Inglaterra haya hecho a Alemania oferta de una ayuda angloamericana, que iría en aumento a medida que Alemania hiciera cier-

El fascismo de la dictadura de Salazar se siente desilusionado y decaído por el fracaso de Franco

tas concesiones de carácter político, siguiendo la fórmula de la paz por la prosperidad, preconizada por Roosevelt.

Los japoneses van a reanudar la ofensiva

Shanghai. — Después de diez días de inactividad, las fuerzas japonesas del Chan-Sing se preparan a continuar el avance hacia el sur y el oeste de la ciudad.

Un gasto antifrancés de un diputado nacionalista flamenco

Ostende. — El diputado nacionalista flamenco, Jerónimo Seouridan y un consejero provincial, han sido detenidos en el momento en que, provistos de picos y martillos, destruyeron el texto francés de las placas bilingües indicadoras de las calles de la ciudad.

Bajan los valores norteamericanos y aumenta el número de parados

Washington. — Ayer se registró una nueva y acentuada baja en las cotizaciones. Numerosos valores se cotizaban a los precios más bajos conocidos desde hace dos años, especialmente los metalúrgicos. Por otra parte, las estadísticas indican que del 15 de Septiembre al 15 de Octubre se había registrado una disminución en la producción industrial y se han despedido 80.000 obreros.

Un interesante artículo acerca del alcance de los próximos viajes de Delbos

Paris. — El presidente de la Comisión senatorial de Negocios Extranjeros, señor Veranger, publica un artículo en la Agencia Económica y Financiera, a propósito del viaje del señor Delbos a la Europa Central. La visita, dice, permitirá aclarar ciertos puntos oscuros, diplomáticos y militares, de la Europa Central. Francia asegura el apoyo militar y diplomático a una Checoslovaquia atacada en su integridad y en su independencia. La cuestión es tanto más grave cuanto que Checoslovaquia es objeto de amenazas constantes y directas por parte de Alemania, bien contra su integridad territorial o bien contra su independencia nacional.

Estudia la situación de otras potencias y al hablar de la Pequeña Entente, escribe: Si bien cada uno de los tres Estados que la forman ha firmado tratados separados con Francia, no hay, en cambio, hasta ahora, ningún pacto común de ayuda mutua entre Francia y la Pequeña Entente y, menos todavía, entre estas y otras potencias, como por ejemplo, Polonia y la URSS. Hay que recordar, también, que Rumanía no se entiende de mejor con la URSS que Polonia con Checoslovaquia. Ahora bien, la URSS está ligada a Checoslovaquia por un pacto de ayuda mutua, análogo al franco-soviético.

La actitud de Inglaterra está clara en cuanto al Rin y al Mediterráneo, pero, no se sabe lo que hará en la Europa Central.

Estas son las aclaraciones que se conseguirán con el viaje de Delbos y estamos convencidos de que este viaje simplificará y aclarará la situación europea actualmente un poco oscura con el laberinto de pactos.

El rey belga no logra formar el nuevo gobierno

Bruselas. — El rey ha recibido esta mañana al ex ministro democrático Tschoffen, al que ha pedido que se encargara de formar el nuevo gobierno.

Poco después, el señor Tschoffen ha declinado la misión.

Parece que las organizaciones militares francesas están ya contaminadas por la peste fascista

Lyon. — Ha circulado insistentemente el rumor de haber sido descubierta una organización clandestina sospechosa en el aeródromo de Lyon.

Según dichos rumores, las tropas

Lisboa. — El corresponsal del "Manchester Guardian" en esta capital ha enviado a su periódico la siguiente información:

"La actitud del gobierno portugués y de la misma prensa—que no es más que un reflejo del Gobierno—denota, con relación a España, al cabo de quince meses de guerra, un pequeño cambio, una alteración que invita a meditar sobre ella.

Lo mismo Salazar que sus colegas de ministerio, recalcan, esforzándose en ello, que no actúan bajo la influencia del eje Berlín-Roma, sino de acuerdo con la única postura que Portugal podía adoptar.

El país—dicen—ha estado siempre influido por los acontecimientos de España. La frontera ofrece pocos obstáculos al movimiento de los hombres y de las ideas.

En épocas normales los gallegos vienen aquí a trabajar y pasan y repasan la frontera durante las faenas agrícolas. En verano numerosas familias españolas acuden a estas playas. Los ciudadanos de España y Portugal pasan de uno a otro país sin pasaporte.

No es sorprendente, pues, que el autoritario gobierno portugués considerase la victoria del "Frente Popular" con espanto y temor.

Deseara otra cosa. Con Franco victorioso en España, gracias en gran parte a las facilidades concedidas por el gobierno portugués, éste podría contar con la supresión de los republicanos portugueses que residen en el país vecino y cuya existencia tanto le preocupa.

Pero Franco falló, fracasó lamentablemente, para una cooperación armónica de los gobiernos de ambos países.

De no haber fracasado, no hubieran existido perturbaciones en la Armada, que se exteriorizaron en Septiembre del año anterior, ni bombas en Lisboa en Enero último, ni el atentado del pasado Julio.

Ni hubiera ocurrido algo más trascendental, pues triunfando Franco, le hubieran reconocido inmediatamente los Gobiernos y Portugal no se encontraría ahora en malos términos con Francia, en difícil situación con su aliada Inglaterra y con dos fuerzas rapaces—Alemania e Italia—sentadas como huéspedes molestos en el umbral de su puerta.

Con el fracaso de Franco la oposición del Gobierno de Salazar es desagradable, pues aunque la integridad del imperio portugués está garantizada por los Tratados con la

que guarnecen el aeródromo habían sido acuarteladas. Parece que el hecho se refiere a la noche del viernes y a la jornada del sábado, en la que se celebraron ejercicios de guerra.

Hasta ahora no ha sido posible obtener confirmación alguna.

Jhanson vuelve a recibir el encargo de formar gobierno

Bruselas. — El rey ha encargado nuevamente al ministro sin cartera del gobierno dimisionario, señor Jhanson la formación del nuevo gobierno.

El gobierno francés celebra una extensa reunión ministerial

Paris. — La reunión ministerial de esta mañana, que ha durado tres horas, estuvo casi exclusivamente dedicada al problema de los funcionarios, a la situación del Africa del Norte y al asunto de la tenencia de armas. Por lo que se refiere a la primera cuestión, el gobierno, tras largo debate, acordó que los señores Bonet y Dormoi se encargaran de proponer a la delegación de Izquierdas la concesión de un crédito de

Gran Bretaña, no lo está la existencia del actual régimen.

CONTRADICCIONES DE LA POLÍTICA PORTUGUESA

¡Si Inglaterra, solamente ella, en vez de Italia y Alemania, apoyase a Franco!...

La labor de Salazar sería mucho más sencilla y las hondas discrepancias de la política portuguesa podrían ser fácilmente solventadas.

Por un lado, y con el pretexto del peligro comunista, se ha creado la Legión Portuguesa,—una especie de fuerza de choque—; se opera una evolución en la educación de la juventud, que tiende a llevar a la infancia entera a una disciplina militar, educación que obedecerá a un plan corporativo; surge el saludo a lo romano y las "paradas" de la Legión están a cargo de representantes oficiales nazis.

Es decir, la influencia de Alemania e Italia, intensísima desde hace tiempo, se acentúa cada vez más en las dependencias del Gobierno que se relacionan con la elaboración del "Estado Corporativo". Por eso para los observadores atentos no fué ninguna sorpresa la ruptura de relaciones con Checoslovaquia.

Todo esto por un lado; y por otro, Salazar proclama su constante adhesión a la política de amistad con Inglaterra. No hace aún mucho, el día 6 de Julio, se ratificaba en este sentido.

La opinión pública, si es que existe, en lo que se refiere a política exterior está muy dividida.

Los adversarios del régimen miran, naturalmente, hacia las democracias occidentales.

No falta quien, creyendo que la Gran Bretaña está en decadencia (especialmente después del fiasco abisinio), se coloca al lado de Alemania e Italia. En este grupo se han de colocar a algunos de los más activos y ambiciosos hombres de la vida pública portuguesa.

Pero, a pesar de todo, los ingleses son aún, entre los extranjeros, los que con más simpatías cuentan.

El rearme inglés y las fiestas de la coronación, que impresionaron vivamente a los visitantes portugueses, han contribuido a disipar la idea de la decadencia inglesa.

FRANCO HA DESILUSIONADO EN PORTUGAL

Por lo que se refiere a España, el optimismo y entusiasmo de meses atrás ha dado paso a la desilusión

unos mil ochocientos millones para aumentar los sueldos de los funcionarios, las pensiones y las jubilaciones.

En cuanto al Africa del Norte, el señor Sarraut hizo una detalladísima exposición de la situación, enumerando ciertas medidas que sería conveniente adoptar para hacer frente y remediar dicha situación.

Por su parte, el ministro del Interior informó a los ministros de los primeros resultados de las encuestas abiertas con motivo del asunto de la tenencia de armas y municiones, últimamente descubiertas.

El señor Dormoi agregó que durante la pasada noche se había efectuado un registro de gran importancia en París, mediante el cual habían sido hallados documentos de gran interés.

Por informes recogidos después del Consejo parece que la policía está a punto de realizar un descubrimiento muy importante.

Se traslada la Embajada francesa de Nankín

Sanghai. — La Embajada de Francia se ha trasladado de Nankín a Hankeu. Todo el material de la Embajada ha sido trasladado a Hankeu a bordo del cañonero "Almiral Charnel".

y al decaimiento. Aquellos—y hubo algunos—que pretendían ser partidarios de Franco, y de Inglaterra y antigermánicos, todo al mismo tiempo—son los más decepcionados.

Aquí, que no causó el menor efecto la declaración del representante oficial en Ginebra, diciendo que no estaba suficientemente probada la intervención extranjera en España; aquí, que la prensa difundía, obedientemente, esa opinión al mismo tiempo que daba las cifras de las pérdidas italianas, es más de observar ahora que las transmisiones en favor de Franco de las estaciones emisoras portuguesas hayan cesado. Como es harto sintomático el hecho de que haya cesado la propaganda en favor de la organización de unidades sanitarias y para la recogida de prendas de abrigo para los soldados.

Sin embargo, es difícil ver como el Gobierno puede retirarse de su actual postura.

Cerrar la frontera y mantener una rígida neutralidad, hubiera sido posible antes, en el verano de 1936, cuando se quiso que se hiciera; ahora es absolutamente imposible.

El reconocimiento del error sería peligroso para la situación. Implicaría la merceda enemistad de ambas partes y dividiría profundamente a los defensores del gobierno.

Por otro lado, el abastecimiento a Franco de víveres, tejidos y otros artículos debe ser altamente provechoso.

Hay que advertir que la mayoría de los magnates españoles que viven en Portugal han dejado de gastar dinero y que son muy pocos ya los que pagan lo que consumen.

LA FRONTERA

Si Francia abre la frontera de los Pirineos, Portugal abrirá las suyas por razones de prestigio y desaparecerán los observadores ingleses que han pasado por aquí durante unos meses; pero la apertura de esta frontera portuguesa no influiría en nada en la actual situación de las cosas.

Al principio, cuando no disponía de puertos, le era necesario a Franco el apoyo de Portugal.

En conclusión, la guerra española ha empujado cada vez más a Salazar hacia la línea de los cañones fascistas. El régimen de Portugal es más totalitario que hace 18 meses.

El "coco" bolchevique ha dejado a un lado todos los problemas. Pero tiene uno,—el Colonial—que no puede permanecer por mucho tiempo en ese último plano.

El ministro de la Guerra francés inspecciona la línea Maginot

Strasburgo. — El ministro de Defensa, señor Deladier, ha marchado esta mañana a la llamada "línea Maginot" en visita de inspección, acompañado por el general Danelin, jefe del Estado Mayor general del Ejército.

Norteamérica entra en un nuevo período de depresión económica

Washington. — La situación económica y financiera no ha mejorado en la semana pasada. Por el contrario, se acentúa la regresión y la industria y el comercio despiden personal o disminuyen las horas de trabajo, reduciendo los gastos al mínimo indispensable.

En algunos círculos se dice que el movimiento es provocado, parte, y que Roosevelt tendrá que cambiar de política, haciendo un llamamiento al capital privado, lo que los conservadores consideran una derrota de la política del "New Deal".

Sin embargo, en los círculos gu-

bernamentales se asegura que Roosevelt quiere quitar a los adversarios políticos, el argumento de que el "New Deal" es sistemáticamente hostil a los hombres de negocios grandes y pequeños.

Si la política de colaboración privada fracasara como experiencia, el Gobierno volvería a reforzar el apoyo por el Estado, con todos los riesgos, ya que está resuelto a impedir la vuelta a las miserias sociales de 1932.

Las autoridades internacionales de Shanghai suspenden la publicación de cuatro periódicos chinos

Sanghai. — Las autoridades de la Concesión internacional se han dirigido a cuatro periódicos chinos, rogándoles que cesen en su publicación. Las autoridades de la Concesión se han dirigido especialmente, en este sentido, al "China Times", propiedad del ministro de Hacienda, señor Kung y al "Ning-Pai" órgano del Kromintang.

La estancia de la delegación española

Moscú. — La delegación del heroico pueblo español que vino a la U. R. S. S. para asistir a las fiestas conmemorativas de la revolución soviética, ha visitado la Academia de Ciencias de Ukrania.

Fueron recibidos los delegados españoles por el presidente, vicepresidente y secretario perpetuo de la Academia.

También la delegación española asistió a una recepción organizada por los periodistas y en ella dieron una amplia información de la lucha que sostiene el pueblo español contra la invasión fascista extranjera.

Los delegados españoles se muestran satisfechísimos de las atenciones que se les dispensan en todas partes y de las muestras de entusiasmo que reciben hacia la heroica España republicana.

Reserve V. el
JABON
para la ropa, fregando con
Pastillas A. S.
Fols, 29, 1.º—Castellón

Reunión del Frente Popular Antifascista

Anoche celebró reunión el Comité Provincial del Frente Popular Antifascista. En esta reunión continuó el estudio del problema agrícola, tomándose el acuerdo de convocar una reunión a la que serán invitados el Comité Agrícola Local, Junta Calificadora de Fincas Rústicas, Instituto de Reforma Agraria, Servicio Agronómico y Sindicatos de Campesinos U. G. T. y C. N. T.

En el orden del día figuraba asunto tan importante en la actualidad como el de fortificaciones. El camarada Badenes, experto en esta materia, hizo una detallada exposición sobre el particular, quedando los reunidos verdaderamente maravillados de las seguridades con que contamos. Se acordó dirigir un escrito al Gobernador civil, reconociendo los grandiosos adelantos conseguidos en nuestras fortificaciones, ofreciendo la colaboración incondicional del Frente Popular para esta labor de seguridad y aplastamiento del fascismo.

La próxima reunión se celebrará el jueves próximo, a las seis de la tarde, en el local de Esquerra Valenciana.

Carnets chófer
Tramitación automovilista
Agencia ROMA
CASAS SALA, 102
CASTELLÓN

Heraldo de Castellón

La obra de las residencias infantiles

Cuando llegó la guerra promovida por el fascismo, muchos niños comenzaron a encontrarse desamparados, y muchas madres a no saber que hacer de ellos. Los hombres, los trabajadores, por su propio impulso marcharon al frente, sintiendo que algo —más fuerte aún que los deberes familiares— les llamaba. Les llamaba algo distinto de sus hijos y, sin embargo, ese algo por lo que fueron a luchar es la salvaguarda, la única salvaguarda de la vida y del porvenir de sus hijos, porque eso que les llamó el diez y ocho de julio hacia los campos de batalla, era la independencia de la patria y la libertad, la vida en que el trabajo sea respetado y remunerado; en que el trabajo, en suma, no sea una carga sino una alegría.

Los hombres, los trabajadores, luchan por sus hijos en el frente, por su vida, por su porvenir; pero muchas veces sus hijos están en la ciudad o en el pueblo en un hogar triste y frío, careciendo de lo necesario para su salud y para su crecimiento; las madres no siempre tienen los medios de atenderlos y, a veces, ellas mismas tienen que trabajar. Esto, en los casos mejores; en aquellos en que conservan su casa, en que no han tenido que salir corriendo del terror fascista que se acerca, o en que su casa no ha sido destruida por las bombas de los negros aviones... ¿Qué será, entonces, de los niños, de los hijos de esos hombres sufridos que luchan día y noche en el frente?

El Gobierno no podía olvidarlos y no los ha olvidado un solo momento. De entre todos los problemas que le acucian y reclaman su atención y su tiempo; de entre tantos problemas urgentes, ha destacado éste y a él dedica todos los medios de que le es posible disponer, que irán siendo cada día mayores.

Por una parte, es necesario que los niños abandonen aquellas ciudades que, como Madrid, están siendo continuamente víctimas de los bárbaros ataques enemigos. Asistencia Social se ocupa de su evacuación, luchando muchas veces con el deseo de las madres de no desprenderse de sus hijos. Estos niños evacuados y otros que llegan de las zonas ocupadas por los fascistas, son instalados por el Consejo Nacional de la Infancia Evacuada en sus Residencias; otros muchos viven todavía en régimen familiar; esto es, alojados por familias que generosamente se han brindado a ello. Pero la intención y deseo del Ministerio de Instrucción Pública, a través de este Consejo, es instalar cada día mayor número de Residencias; casas donde los niños, acompañados de maestros competentes y responsables, son atendidos en todas sus necesidades.

Todavía muchas madres ignoran como los niños están atendidos en estas Residencias; todavía muchas madres conservan la imagen triste de los antiguos Hospicios y Asilos y temen entregar sus hijos a manos que no sean las suyas. Y, sin embargo, si fuera posible que las madres visitaran estas Residencias, estamos seguros que, en virtud de su propio amor maternal, espontáneamente pedirían que sus hijos vivieran así, como sucede a diario con aquellos niños que ya conocen su funcionamiento.

Las Residencias Infantiles están casi todas situadas en la zona de Levante, en la zona más feliz, donde apenas llegan los ecos de la guerra, donde el clima es más dulce y los alimentos son más fáciles de obtener, donde la paz no parece haberse alterado. En chalets, en "Casas de campo" que sus antiguos dueños dedicaban al recreo, sitios cerca del mar o rodeados de pinares, con agua fresca, frutas y a veces pequeños campos de cultivo, allí viven los

niños, estos niños de nuestra España a los que queremos anticipar la victoria, pues para ellos la hemos de lograr.

La guerra trae siempre consigo dolores y padecimientos que los mayores tenemos obligación de llevar con buen ánimo y hasta con alegría; pero un niño es más débil, no está todavía formado y puede quebrarse para siempre si no se le protege. No se trata solamente de su alimentación, de su limpieza, de su higiene corporal. No. Con ser todo ello muy importante y absolutamente necesario, hay otra cosa más importante todavía que añadir a todo esto, y es la integridad de su ser, que no se empañe definitivamente su espíritu con la presencia del horror, que no se produzcan choques en su moral que quizá no podrán remedarse. Y como todo dolor es aprovechable y fecundo, la guerra nos ha dado ocasión de dar a la infancia una vida que antes no dábamos. La escuela de antes no llenaba nuestros anhelos ni las necesidades infantiles. El niño salía de la escuela y se encontraba largas horas en la calle o en un hogar donde faltaban muchas cosas. En las actuales Residencias, los niños permanecen constantemente no vigilados, sino acompañados, guiados por el maestro; en ella encuentran todo lo necesario para su existencia: alimentación, habitación sencilla y limpia, instrucción manual y educación intelectual y, sobre todo, una atmósfera de orden, alegría y trabajo, que les anticipa ya ese mundo feliz y justo por el cual nuestros soldados luchan hasta la muerte, y a cuya realización dedicamos hoy todos lo mejor de nuestras vidas.

El Consejo Nacional de la Infancia Evacuada tiene en la actualidad 158 Residencias colectivas con 12.121 niños y 406 Residencias familiares con 33.121 niños y tiene en proyecto muchas más; tienen sus puertas abiertas a todas las madres que deseen enviar a ellas sus hijos.

Usted tiene fiebre

Puede que no sea grave, como también puede ser el principio de una enfermedad seria; gripe, tífus, escarlatina, viruela, sarampión, erisipela, infección puerperal, que todas principian por una elevación de temperatura.

En previsión de toda eventualidad, cuidese energicamente tomando BOISSON BLANCHE MAGNAT. La Boisson Blanche es un veneno fulminante para los microbios, esta limpiará su sangre, hará descender progresivamente hasta hacerla desaparecer la fiebre, y si tiene alguna de las enfermedades antes citadas, disminuirá considerablemente su virulencia curándole rápidamente. El frasco para preparar un litro vale 3'95 en todas las farmacias.

Barras afeitar

y pastillas perfumera a precios económicos. Laboratorios DINAMIA. — Avenida 14 de Abril núm. 417 — BARCELONA.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado. Ptas. 200.000.000
desembolsado " 60.000.000
Reservas " 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%
(límite 5.000 ptas.) Interés anual.

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al día 20 del actual mes, inserta:

Orden Circular de Defensa Nacional relativa a la aplicación al personal de Maquinistas, Mecánicos y Fogoneros de la Marina mercante de los preceptos del Decreto de 12 de Junio de 1937.

Orden de Gobernación, referente a la unificación de los Cuerpos de Seguridad, Asalto y Guardia Nacional Republicana.

Orden de Agricultura, fijando las obligaciones sobre declaración de las cosechas y existencias en la próxima vendimia de vinos y demás productos derivados de la uva.

Orden de Trabajo y Asistencia Social suprimiendo las Brigadas Sanitarias de Antigüas de Valencia y las Brigadas locales que funcionan en las restantes capitales.

Orden de Justicia dictando normas para el funcionamiento de los Tribunales Tutelares de Menores.

Disposición de la Dirección General de Primera Enseñanza, fijando la edad de 16 años para solicitar la inscripción en las Brigadas volantes para la lucha contra el analfabetismo.

Circular de la Administración de Rentas Públicas referente a la creación de una contribución directa sobre los beneficios extraordinarios obtenidos en tiempos de guerra.

PEQUEÑOS SUCESOS

Ultimamente se han practicado las siguientes asistencias en la Casa de Socorro:

—Amadeo Segarra Ramos, de 35 años, domiciliado en la calle Diagonal, núm. 28, de una herida contusa en el índice izquierdo que interesa la piel, producida trabajando. Pronóstico leve.

—Eugenio Cuervo Cuervo, de 30 años, habitante en la Carretera de Valencia, de una herida cortante de unos dos centímetros de longitud en el pulpejo del dedo medio derecho, ocasionada en un desescombro. Leve.

—Vicente García Rufino, de 33 años, con domicilio en la calle Libertad (Villarreal), de una luxación en el escapulo—humeral izquierdo, producida trabajando. Leve.

CONSEJO MUNICIPAL

El problema del aceite

Continúa el Consejo Municipal preocupándose del problema del aceite, para cuya solución está realizando activas gestiones; todas las que le son posibles dentro de los límites de sus funciones en materia de abastecimiento.

Parece ser que éstas van por vía de éxito, haciendo concebir la esperanza de que muy pronto tendremos aceite en Castellón.

CONSEJEROS DE REGRESO

Los consejeros Montañés y Cubedo, que se desplazaron con la misión de realizar gestiones para la adquisición de harina, acaban de regresar, habiendo visitado las provincias de Cuenca, Albacete, Ciudad Real y parte de la de Toledo. Según nos dicen, las gestiones han dado por resultado la consecución de unas cantidades de harina, con las cuales se asegura el suministro de pan—buen pan—en Castellón, para una temporada.

COMISION DE ABASTOS

Esta Comisión, bajo la presidencia del alcalde don Amadeo Ribó, ha quedado constituida con la siguiente distribución de especialidades:

Aceite, jabón y similares: Diego Perona.

Trigo, harina y pan: Luis Montañés.

Carbón, leña y combustibles: Hernández Camisón.

Pescado: Canales y Sanz Mercé.

Productos de la tierra (frutas, verduras y legumbres); arroz y sus derivados; granos, piensos, etc.: Sanz, Varella, Pedro Juan y Ventura.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Programa para mañana

SALON ROYAL

A las 4'30 y 7'00

Escogidos COMPLEMENTOS. Y "VIVIENDO ILUSIONES", por Albert BURDON.

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

El Noticiero "ESPAÑA AL DIA número 33".

Y ESTRENO de "MARES DE JAVA", por Charles BILSFORD.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

La gran documental "GALICIA". Y "AQUI VIENE LA ARMADA", en español, por James CAGNEY y Pat O'BRIEN.

Comandancia Militar de Castellón

AVISO

Todos los Jefes, Oficiales y clases que vengan o estén destinados a algún Cuerpo, Centro o Dependencia de esta Plaza, que no hayan hecho su presentación, así como los que se encuentren de paso, comisión de servicios, permiso u otras causas, por más de veinticuatro horas, tienen la obligación de hacer su presentación en esta Comandancia Militar; igualmente lo harán cuando tengan que efectuar la marcha.

Castellón 18 Noviembre 1937.

El Comandante Militar, ERNESTO MARINA ARIAS.

Información judicial

Tribunal Popular

JUICIO SUSPENDIDO

Por incomparecencia del procesado, ha sido suspendido esta mañana el juicio oral en causa seguida, por lesiones, a Domingo Plá Plá, de San Mateo.

Se ha señalado nueva vista para el día 26 del actual mes.

Jurado de Urgencia

SEÑALAMIENTO

Mañana, a las cuatro de la tarde, se verá el juicio seguido a Pascual Lloret Talens, acusado de desafectación al Régimen.

GOBIERNO CIVIL

La aviación facciosa bombardea de nuevo Peñíscola y Benicarló

Esta mañana a las doce han sonado las sirenas de alarma en Castellón ante el aviso de la presencia de aparatos rebeldes por los pueblos de la parte norte de nuestra costa.

Dos aviones facciosos volaron sobre Peñíscola, lanzando algunos proyectiles que han ocasionado un muerto, un herido grave y otros leves. También han bombardeado Benicarló, ametrallando después a la población civil que huía para ponerse a salvo de la agresión. Afortunadamente sólo ha habido que lamentar en este pueblo un herido.

Media hora después han vuelto a sonar las sirenas en nuestra capital, anunciando que el peligro había desaparecido.

UN CRIMEN EN LAS ALQUERIAS DEL NIÑO PERDIDO

En una masía de las Alquerías del Niño Perdido, del término municipal de Villarreal, hacia algunos días que los vecinos notaban que la puerta permanecía cerrada sin poder ver a sus habitantes. Por fin se decidieron a abrir la masía, encontrándose a sus inquilinos, un matrimonio anciano, muertos en circunstancias extrañas.

Los cuerpos de estos desgraciados no presentan heridas de ninguna clase, por lo que se supone han sido muertos a estacazos. Se cree se trata de un crimen ignorándose si el móvil ha sido el robo o deseos de venganza. Por el momento se desconoce quien o quienes puedan ser los autores de este bárbaro hecho. Se ha dado cuenta al Juzgado de Instrucción de Castellón, que ha empezado a instruir las oportunas diligencias.

Consejo Provincial

LIBRAMIENTOS PENDIENTES DE PAGO EN DEPOSITARIA

Joaquín Jordá.
Colectividad de Espejos y cristales.
T. C. Instaladores Electricistas.
Rafael Luís.
Natalio Gimeno.
S. A. Peñagolosa.
Uralta, S. A.
Hijo de J. Armengot.
Enrique Pellicer.
Salvador Blanch.
José Peris.
Agustín Seifa.
Consejo Metalúrgico.
Antonia Ramírez.
Fernando Schleich.
Palacio de la Moda.

PERDIDAS

Se ruega a la persona que haya encontrado la noche del bombardeo un saquito en el que iba una cajita con una cantidad en billetes, más otra cantidad fuera de ella, la presente en el Retén de la Guardia Municipal, donde se le gratificará.

Se encarece su presentación por pertenecer a una modesta vendedora del mercado y su contenido estar destinado al pago de una factura para liquidar el pasado sábado.

Se ruega a quien haya encontrado en el trayecto del casino Amigo Unión Soviética a la Torre, una cartera color marrón oscuro, conteniendo un carnet de la P. S. U., cédula personal y credencial de carabinero a nombre de Andrés Paje Zabala, la presente en esta Administración.